
PV - CONSEIL DE L’AGL

CONSEIL DU 21/09/2023

ORDRE DU JOUR

- Accueil des conseiller·ères
- Approbation de l'ODJ/ PV
- Mot d'introduction: communications
- Cooptation
- Élection PDC
- Vote des mandats
- Changement des statuts
- Présentation plan syndical + charte AGW
- Présentation budget
- PAUSE
- Présentation Bilan 22-23
- Ouverture des GT/ commission/ shifts
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- Invité·es : Nicolas Donnay, Gilles Meurant, Guillaume Giroul, Mathis Juan, Anna
Coudronaux, Pierre-Loup Schreuer, Alice Flament, Charles Otten

- Permanent·es : Bryan Meganck, Louis Lanneau

ÉVÉNEMENTS PROPRES À CE CONSEIL

- Approbation de l'ODJ/ PV

Pour Contre Abstention Quorum

40 0 2 50,6

Le PV du conseil du 24 juin est approuvé

- Mot d'introduction: communications

Iphigénie Koutsougeras revient sur la demande concernant la création d’un groupe messenger, ca
sera mis en place mais au moindre écart d’une personne elle en sera retirée.

- Cooptations :

Elle explique ce qu’est une cooptation et indique qu’on doit voter les représentant·es de l’anim pour
le CASE. Iphigénie lance l’appel pour la connexion des boitiers de vote.
Elle explique qu’il faut que chaque faculté soit représentée pour avoir un Conseil valide et Guillaume
se présente pour la faculté de théologie (THER).



Guillaume Giroul est en master en théologie, il explique que ça ne sert à rien sauf à créer des liens
(sic).

Approbation pour conseil AGL en tant que siège facultaire THER.

Pour Contre Abstention Quorum

38 3 1 50,6

Pierre-Loup Schreuer se présente pour représenter l'Organe au CASE.

Charles Otten se présente pour GCL.

Yazdan Nazemi pose une question aux candidat·es concernant leur position sur les positions AGL
en CASE.

Charles Otten explique qu'en principe, les positions sont communes et vont suivre les positions AGL
sauf en cas de réelle opposition.

Pierre-Loup Schreuer explique qu’il va surtout se concentrer sur les questions d’animation.

Léo Morren pose la question aux 3 concernant leur manière de prendre des décisions.

Charles Otten explique qu’ils·elles sont ancien·nes dans leur milieu et connaissent donc les
positions majoritaires.

Pierre-Loup Schreuer explique que concernant les kap c’est discuté en avance et qu’il y a une
vision globale.

Léo Morren a encore une question. L’AGL est généraliste, et donc demande s'ils pensent que c’est
pertinent de nourrir la réflexion si les discussions ne sont pas travaillées ensemble.

Charles Otten explique qu’ils ont aussi les ODJ et qu’ils ont travaillé de leur côté. Il apporte une
complémentarité à la position AGL.

Charles Otten se présente. Il est en master 2 de droit, trésorier BDE en droit l'année passée et est
au GCL cette année.

Pour Contre Abstention Quorum

39 2 0 49,4

Pierre-Lou Schreuer est élu mandataire au CASE



Pour Contre Abstention Quorum

41 1 1 51,81

Charles Otten est élu mandataire au CASE

Pour Contre Abstention Quorum

41 2 0 51,81

Alice Flament est élue mandataire au CASE

Yanis Bouhembled demande la cooptation pour CAU (conseil étudiant st louis) au CASE.

Iphigénie Koutsougeras explique la situation de St louis et la manière dont les représentant·es du
CAU sont intégré·es progressivement.

Iphigénie Koutsougeras lit le mot de présentation de Yanis et Danae.

Nicolas Donnay demande si on ne peut pas demander à augmenter le nombre d'étudiant·es au
CASE.

Adélie Pirlot explique que ça va évoluer progressivement et qu’on est encore en phase transitoire

Pour Contre Abstention Quorum

41 0 0 49,4

Yannis Bouhembeld est coopté pour le CASE central

Pour Contre Abstention Quorum

41 0 0 49,4

Danaé Bertrand est cooptée pour le CASE central



Pour Contre Abstention Quorum

42 1 0 51,81

Mathis Juan est coopté pour le conseil de faculté THER

Yassine part à 19h08.

- Élection Présidence du Conseil

Iphigénie Koutsougeras explique que Théo a démissionné et que donc la PdC est démissionnaire
et doit être réélue. Bastien et Iphigénie se représentent avec la même DPG (déclaration politique
générale).

Elle explique aussi qu’elle part au Q2 et qu’il faudra donc du renfort avant ça. Elle indique que si
quelqu’un est intéressé·e il faudra venir leur en parler pour savoir ce que ça implique et quelle charge
de travail cela représente. Ensuite il y aura réélection.

Maxime Geerts demande si c’est une vice-présidence ou bien une coprésidence.

Iphigénie Koutsougeras répond COPRE.

Pour Contre Abstention Quorum

38 3 0 49,4

Iphigénie Koutsougeras & Bastien Latour sont élu.e.s à la PDC

- Mandats externes

Iphigénie Koutsougeras explique en quoi consistent les mandats externes et leur rôle. Elle indique
que des mandats sont vacants et qu’à chaque conseil la liste des mandats vacants sera partagée.

Il y a un message sur les groupes de délégation, dates et calendriers d’instance. On leur envoie un
message pour accuser bonne réception. Il sera possible de préparer la réunion en instance.



Pierre Goyers se présente : il est en étude de médecine à Woluwe, il a été amené ici notamment par
la question des plats malins à 2€ et autres revendications.. Se sent bien mobilisé, violences sexistes,
homophobes etc,... pense qu’il pourrait accéder au poste.

Pour Contre Abstention Quorum

44 0 0 53,01

Pierre Goyers est élu mandataire au CASE

Ana Gordo Fontao se présente. Elle participe à la FEF et y a fait de belles rencontres et l’envie de
s’investir plus dans ce milieu là.

Pour Contre Abstention Quorum

39 0 0 46,99

Ana Gordo Fontao est élue mandataire à la FEF

Pour Contre Abstention Quorum

40 0 2 50,6

Jean-Baptiste Geelhand est élu mandataire à l’AG Poll’n

Lucie Nicosia se présente vite fait. Le projet FIPE l’intéresse énormément tout simplement.

Pour Contre Abstention Quorum

38 2 0 48,19

Lucie Nicosia est élue mandataire au FIPE



Thibault Doyen et Chloé Ladowski se présentent. Ils·elles sont motivé·es à taffer sur la com. Il ne
faut pas hésiter à leur envoyer des messages concernant tout ça.

Adélie Pirlot dit que Thibaut avait été élu et doit être réélu puis ajoute que Thibaut et Louis
s'occupent de la com actuelle et font du bon taf. Chloé sera plus active pour les réseaux sociaux.

Pour Contre Abstention Quorum

42 0 2 53,01

Thibaut Doyen & Chloé Ladowski sont élu.es Respo. Com.

Sarah Raedermaeker se présente comme responsable des étudiant·es internationaux·ales.

Adélie Pirlot contextualise le poste. Dans le comité, il y a VP social et inclusivité mais ils·elles sont
déjà très occupé·es. C’est pourquoi il y a la création d’un poste pour s'intéresser à la question des
étudiant·es internationaux·ales.

Pour Contre Abstention Quorum

44 2 0 55,42

Sarah Radermecker est élue Respo. étudiant·es internationaux·ales

- Changement des statuts

Iphigénie Koutsougeras explique qu’il faut, selon les statuts, un représentant de site dans le comité
mais ce n’est pas toujours simple de trouver. Il y a une proposition de modification pour ajouter une
mention “dans la mesure du possible”.

Pour Contre Abstention Quorum

42 3 1 55,42

La modification de l’article 17, §1 des statuts de l’AGL est approuvée



- Présentation plan syndical + charte AGW

Adélie Pirlot explique les différentes parties du plan syndical.
Il manquait le contexte global et universitaire. Elle repasse sur chaque point.
C’est une année d’élection fédérale, rectorale… les gens vont se présenter. Quels sont les enjeux
étudiants? Par exemple l’élection du ministre de l’ES.

L’AGL night et le projet du 17 novembre rentrent dans ce cadre.
Le CREF a écrit un mémorandum (document qui réunit les volonté des recteur·rices pour la
prochaine coalition gouvernementale). Il y a des choses positives, comme la demande de
refinancement de l’enseignement supérieur. Le nombre d'étudiant·es n'arrête pas d’augmenter (60%)
alors que le re financement s’élève à 18%.

Ça impacte la qualité de l'enseignement en général.
Il y a de mauvaises choses aussi, comme l’augmentation du minerval des étudiant·es français·es.
Ce n'est pas aux étudiants de refinancer mais à la communauté française et aussi absolument
partout où les universités ont augmenté le minerval pour une catégorie d'étudiant·es les autres
catégories ont suivi.

Autre point, la situation des étudiant·es internationaux·ales est compliquée et chaque année ça
empire. Il y a une modification de la loi au niveau des étranger·es. Les processus et démarches sont
plus lourds donc plus dur pour l'étudiant·e de s’inscrire en Belgique. La vie étudiante est aussi pleine
d’autres problèmes, donc ils finissent à la rue. Ce sont des problématiques sur lesquelles on va
travailler et on a élu Sarah pour ça.

On continue le travail commencé pour les VSS (violences sexistes et sexuelles) les années
précédentes. On travaille avec les acteur·ices de l'Université au niveau de la réorganisation de
mobilisation pour le 25 nov. Sauf que ça se passe un samedi et que personne n’est à LLN donc autre
proposition : organiser une semaine entière de mobilisation sur les VSS et plusieurs projets du
comité se passeront à ce moment.
Il faudrait organiser une mobilisation sur LLN un jeudi, sinon on doit être à Bruxelles le 25 novembre.

On continue le travail sur la précarité étudiante (surtout au niveau du restaurant universitaire) , les
supports de cours, les questions de refinancement,...
Concernant la crise climatique, sociale et migratoire, on continue le travail et il faut intégrer ces
questions à la formation.

La fusion avec St. Louis Bxl est officielle. Il faudra un travail suivi continu, notamment au niveau des
instances, etc. Mais aussi en interne à l’AGL, il faut intégrer le CAU dans les instances UCLouvain et
AGL. Ça va devenir un conseil de site, le travail sera plus fait en interne au comité mais qui veut peut
aider en plus.

On continue à travailler avec la FEF.



Un autre dossier important est la réforme du calendrier académique. L’ARES (académie de
recherche sur l’enseignement supérieur) n’en discute pas trop pour l’instant mais on n’est pas à l'abri
que le sujet revienne sur la table.

On continue à défendre en interne à l'Uclouvain nos revendications concernant le calendrier
académique.

Autre dossier, les allocations d'études pendant les vacances. Le projet de réforme est foireux. Il y a
des notes de projet avec des trucs illégaux.
Deux problèmes se présentent : sous-estimation du coût, donc toutes les bourses sont calculées sur
la sous-estimation et ça allait réduire la bourse de 80% des étudiant·es boursier·es. Il y a une
réaction, donc la note ne porte pas ses fruits mais on garde ça à l'œil.

Dernier point, la montée de l’extrême droite et la fascisation des esprits. Nous sommes dans un
contexte d'élection et l’extrême droite est n1 en Belgique selon les sondages. C’est dangereux et ce
n’est pas qu’en Flandre. En Wallonie, des partis d’ED se créent, font de la com et ciblent les plus
jeunes, notamment les étudiant·es.

On va travailler à fond sur la sensibilisation contre l'extrême droite à crever, à bas ces trouducs (sic).

Pour Contre Abstention Quorum

40 2 3 54,22

L’amendement n°1 est approuvé

Pour Contre Abstention Quorum

38 2 5 54,22

L’amendement n°2 est approuvé

Pour Contre Abstention Quorum

37 4 4 54,22

L’amendement n°3 est approuvé



Pour Contre Abstention Quorum

39 2 4 54,22

Le plan syndical tel qu’amendé est approuvé

Leo Morren part à 20h59

- Présentation budget

Amaury Vinogradoff présente le budget par le biais d’une vidéo.

-> lien video

Alexandru Boborodea explique les partenariats avec Poll’n et Altérez-vous.
On peut demander les retours, Iphigénie les demandera. Il faut savoir que quand les gens dépensent
les subsides, tout est justifié et c’est la Delgov qui vérifie.

Ana Gordo souhaite faire une proposition sur un projet de team building et se demande si c’est le
moment.

Iphigénie explique qu’un budget est prévu pour les projets divers et peut donc servir à ce genre de
choses.

Eduard Mandan se questionne sur l'augmentation du budget pour les AGL nights de 2000 à 4000e.

Adélie explique qu’on a dépassé le budget de l'année dernière. On anticipe en prévoyant les
dépenses. Logistiquement, même nombre de soirées, on se calque sur le budget réel de l’année
dernière.

Caroline Delhaise présente un amendement pour ajouter une ligne de dépense pour un projet VSS
qui serait de financer une ligne directe pour ramener les victimes de VSS dans un centre CPVS. La
police a demandé un financement à l'UCLouvain qui a accepté d’abord puis a fait mine de ne jamais
avoir entendu ça.
On finance car si c’est L’UCLouvain, ils veulent avoir le NOMA et nom de l'étudiant·e pour vérifier si
c’est bien un étudiant·e de l’UCLouvain. Puisque c’est la police qui se charge de la prise en charge,
un PV sera dressé.

Iphigénie Koutsougeras ajoute qu’il y a un partenariat avec GRAP qui a été oublié. L’an dernier, on
leur a donné des sous pour financer des trucs super fair et chouettes : des formations liées à la
transition. Le partenariat est approuvé et Iphi propose de renouveler.



Jean-Baptiste Geelhand demande si les sommes sont estimées ou non

Iphigénie Koutsougeras explique que les subsides sont payés sur base de pièces justificatives. Les
budgets de partenariat sont le maximum de ce qui peut être investi.

Pour Contre Abstention Quorum

33 2 5 48,19

L'amendement n°1 est approuvé

Pour Contre Abstention Quorum

42 0 1 51,8

L’amendement n°2 est approuvé

Pour Contre Abstention Quorum

44 0 1 54,22

L’amendement n°3 est approuvé

Pour Contre Abstention Quorum

43 0 1 53,01

L’amendement n°4 est approuvé

Pour Contre Abstention Quorum

43 0 1 53,01

Le budget 23-24 tel qu’amendé est approuvé



Kira, Eduard, Yazdan et Nicolas Donnay s’en vont à 21h50.

- Présentation Bilan 22-23

Iphigénie Koutsougeras (Secrétaire Générale 22-23) commence la présentation en attendant
l’arrivée de Justine.

- Contexte global :

Compliqué, beaucoup de changements dans le comité en septembre et notamment de la DG. La
période de formation du comité n’a pu être effectuée correctement. Le comité a du se former et
monter le plan syndical en une semaine, c’est hardcore.

3 sujets principaux :
- Violences sexiste et sexuelles (VSS)
- Pac (?) enseignement
- Coût des études

Gestion d’un comité de plus ou moins 10 personnes ainsi 3 permas et 2 jobistes.

4x1 c’est une réunion entre les 4 corps (technique(CORTA), académique (CORA), science
(CORSCI), étudiant) et même des 4x2 pour organiser la fusion dans les règles de l’art.

Problème en interne, la delgov a été appelée pour aider à comprendre ce qui pouvait être mis en
œuvre pour éviter que cela se reproduise. Celle-ci s'est contentée de pointer le fait que les statuts
n'étaient pas respectés dans les procédures de démission, en effet, ceux-ci stipulaient que les
démissions devaient être remises par courrier alors que depuis plusieurs années elles sont
acceptées par mail.

Toutes les décisions prises en conseil au Q1 ont été suspendues, cela à engendrer beaucoup de
travail et de stress pour rétablir l’équilibre.

La situation était instable, le discours de rentrée n’a pas été prononcé par la présidence de l’AGL
mais par celle de l’AGW.

Justine a pu faire le discours des DHC (docteur honoris causa).

On a beaucoup de relations avec les autres grands collectifs (anim, commune pour l'extinction des
feux).

Il y a un flyer VSS qui est sorti pour quand on est victime ou témoin de quelque chose.

Projets de comité globaux (+partenariats) :

- Welcome day



- 24h vélo→ animation blind test fête des voisins.
- Festival Kap transition
- AGL Nights (une semaine sur le thème de l’engagement : désobéissance civile, engagement

sur la démocratie participative, habitats légers genre éco gnole etc)

Bilan thématique par responsabilité

- Social :

Justine a pris toute la charge de la thématique sociale.

Campagne de la FEF “c’est la dèche”, préparation de la mobilisation de 17nov
soupe solidaire + secrétariat social avec le service d’aide concernant les aides sociales ainsi que la
présentation d’une note sur la précarité alimentaire.

Chloé Ladowski : on s'est aligné sur les revendications de la FEF notamment repas U à 2€, ce qui a
été obtenu c’est l’annulation de l'augmentation.
Travail sur la visibilisation des aides.
Travail pour la semaine de la santé mentale.

Comme il est maintenant de tradition, le Rosablocus (anciennement Ratablocus) a été organisé pour
les sessions de janvier et juin.

- OuSo :

Il y a eu une responsable Ouverture Sociétale au Q1, elle était en Erasmus et ne pouvait donc
assumer le Q2.

- Anim & event :

La commission anim a été un excellent soutien pour tous les events. Notamment la soirée des fêtes
des voisins, la soirée film, la projection de la vague,...

- TE :

Midi de la transition + discussion sur le plan transition de l’ucl

Conférences genre “demain la terre… “

Soutien au projet slow heat dans les kot : “chauffer les corps et non les espaces.”

Réforme des programmes de cours pour intégration de cours DD dans les cursus

Organisation de fresques pour le climat



- Communication :

Thibaut Doyen : Michel a démissionné après Q1, personnellement n’a pas su mettre en place projet
car arrivé après le plan syndical. Il a surtout fait de la com courante.

- Inclusivité

Wail Aguilar Idrisi : année complexe, au Q1 organisation 13 octobre (soutien au professeur Caroline
Nieberding) et 25 nov, a essayé de monter la cominclu.
Q2 plus intense, 8mars, vidéo pour expliquer la le journée, activité avec cominclu visibiliser des
termes méconnus dans le thèmes des minorités. Ça a porté ses fruits et beaucoup de retours
positifs.

Soutien à la PLADE (Plateforme de Lutte pour l'Amélioration des Droits des Étudiant.e.s
étranger.e.s)
La situation a empiré, le fait que pour être student international, faut un garant qui doit gagner +de
2700e, condition difficile à remplir.
Plateforme créée pour ces questions là et l’AGL soutient cette plateforme. Ce serait cool de s’inspirer
d’autres universités pour la visibilité en ce qui concerne les LGBTQIA+ et l’antiracisme, etc.

- Enseignement

Adélie Pirlot : 2 gros dossiers, RFIE (réforme de la formation initiale des enseignant·es) et
calendrier académique.
Calendrier académique : une réforme est prévue, les membres représentation étudiante la veulent
aussi, mais un moment la ministre à demandé à l’ARES de rendre un avis sur un projet de réforme
du calendrier, le projet reçu était mauvais et il fallait que les établissement de l’ES rendent un avis
dans le mois qui suivait, gros travail d’instance, les académiques n'étaient pas toujours au courant de
tout ou n’avait pas les bonnes info, il a fallu en rencontrer beaucoup ainsi que rencontrer les
étudiant·es qui n’avait pour beaucoup que les infos de la presse qui était négative vis à vis de la RE.
L’UCLouvain, tout comme les autres etab ES, ont rendu un avis négatif, un travail est repris à l’ARES
dans lequel l’AGL représente la FEF dans le siège qui lui est attribué.
Grosse réforme qui restructure beaucoup de cursus, proposition à l’UCLouvainl de restructuration qui
mettait personne d’accord, travail d’instance et parler avec les autorités. En instance on peut gagner
des combats aussi.

Aurore Duquesne :
Pas beaucoup de concret acté, donc on garde le cap.
On s’est rendu compte qu’au niveau de la réforme du décret paysage beaucoup d’étudiant·es sont
encore perdu·es. Personne ne l’explique correctement, il faut donc continuer le travail d’information
aux étudiant·es à ce sujet.



Dans la commission enseignement, travail sur les modalités d’évalution, notamment concernant le
standard setting (taux de réussite au dessus de 10/20). Beaucoup de réflexion mais rien d’abouti.
Coincé à ce niveau là.
Travail concernant la gratuité des supports de cours pour les étudiant·es boursier·es
Travail avec la commission et il y a un plan d’action pour cette année, travail pour lequel on ne
s'arrête pas.

Iphigénie Koutsougeras : En conclusion, tout ce qui a été cité ce n'est jamais une seule personne
qui bosse, l’AGL c’est toujours plusieurs personnes qui travaillent ensemble.
L’AGL représente du travail compliqué avec peu de reconnaissance du travail effectué, pour ca que
c’est important d’avoir un conseil qui soutient le travail et que le conseil soit conscient de la quantité
de travail fournit, la meilleure chose qui puisse être faite est de soutenir les actions de l’AGL et le
travail de comité, c’est mieux de venir parler aux gens plutôt que de crier la frustration partout à
l'extérieur.
Les gens qui étaient là l’an dernier sont encore là. Rien ne sert de vouloir tout faire tout seul, tout
faire ensemble pour la continuité, victoires qui s'acquièrent tard.

Pour Contre Abstention Quorum

31 0 0 37,35

Le Bilan 22-23 est approuvé

- Ouverture des GT/ commission/ shifts

Adelie Pirlot demande à s'inscrire dans des shifts pour les actions de l’AGL.
BBQ, les gens du comité y sont, mais doivent aussi recruter du monde pour leur commissions donc il
faut suppléer pour les shift.
Un des moments où les conseiller·es peuvent rencontrer les gens. On offre des chopes donc on
attire tout le monde.
La semaine prochaine et celle d’après, stands sur le temps de midi du coup Lucie a préparé des shift
pour les 2 semaines. On s’amuse bien. Ça va être chouette. 13-14h, venez en masse.
Il faut aussi du monde pour les descentes d’auditoire.

Fin du conseil à 22h25


